

REPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE



**CABINET DU PREMIER MINISTRE
CHEF DU GOUVERNEMENT
MINISTRE DES SPORTS ET DU CADRE DE VIE**

**CEREMONIE DE DIPLOMATION DES CERTIFIES DE LA
DEUXIEME COHORTE, DE RENTREE SOLENNELLE DE
LA TROISIEME COHORTE DU PROJET DE
FORMATION-INSERTION AUX METIERS DE LA
GRANDE DISTRIBUTION
&
CEREMONIE DE POSE DE LA PREMIERE PIERRE
DE L'INTERNAT DU LYCEE TECHNIQUE D'ABIDJAN**

**DISCOURS DE MONSIEUR LE PREMIER MINISTRE,
CHEF DU GOUVERNEMENT**

Abidjan, le 15 décembre 2023

- **Monsieur le Ministre de l'Enseignement Technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage ;**
- **Monsieur le Ministre de la Promotion de la Jeunesse, de l'Insertion Professionnelle et du Service Civique ;**
- **Mesdames et Messieurs les Membres du Gouvernement ;**
- **Excellences Mesdames et messieurs les membres du corps diplomatique ;**
- **Mesdames et Messieurs les représentants des partenaires techniques et financiers ;**
- **Monsieur le Président du Conseil d'administration du FDFP ;**
- **Monsieur le Secrétaire Général du FDFP ;**
- **Madame la Directrice Générale de l'AGEFOP ;**
- **Mesdames et Messieurs les Chefs d'entreprises du consortium de la Grande Distribution de Côte d'Ivoire ;**
- **Mesdames et Messieurs, les responsables et les personnels enseignants, administratifs et techniques des établissements de formation professionnelle ;**
- **Mesdames et Messieurs les cadres administratifs et les tuteurs provenant du consortium de la Grande Distribution de Côte d'Ivoire ;**
- **Chers Parents d'élèves ;**
- **Chers élèves et étudiants ;**
- **Chers certifiés de la 2^e cohorte et Chers apprenants de la 3^e**
- **Chers Amis de la Presse ;**

Mesdames et Messieurs.

Je voudrais, avant tout propos, vous inviter à vous mobiliser pour la prochaine CAN en Côte d'Ivoire.

Est-ce que la jeunesse est prête pour la CAN ?

Mobilisons-nous pour encourager les Éléphants afin qu'ils aillent le plus loin possible au cours de cette CAN. Est-ce que vous êtes prêts ?

Je voudrais votre permission, Mesdames et Messieurs, pour inviter à mes côtés, quelques anciens du Lycée Technique qui étaient soit avant nous autres, soit avec nous.

Je demande à Monsieur Cissé de venir ici, c'est un de nos anciens, Monsieur Adou Antoine, Monsieur Brou. Et Antoine tu viendras avec deux ou trois autres.

On les acclame s'il vous plait.

Ce sont des anciens du Lycée Technique. Celui-ci était 3 ans avant nous, et celui-là est de ma promotion. Je tenais à vous les présenter afin que les élèves du Lycée technique sachent que ce Lycée est un très grand Lycée.

Il a occupé de très hautes fonctions à l'EECI. C'est eux qui ont fait l'électricité en Côte d'Ivoire, du point de vue de la production, du point de vue de la distribution et de l'exploitation. C'est un très grand ingénieur, superbement doué.

Monsieur Brou qui était de ma promotion, il est sorti de l'EMPT, ils étaient deux ou trois, de l'EMPT qui étaient au Lycée avec nous. Nous avons tous eu le baccalauréat Mathématique et Technique. Après nous fait les grandes écoles et aujourd'hui, nous sommes heureux de nous retrouver parmi vous. Je tenais à vous les présenter pour que vous sachiez que le Lycée Technique est un très grand Lycée et nous étions en compétition avec le Lycée Classique. Et croyez nous, c'était à l'époque magnifique cette compétition

Je vous remercie.

L'introduction que je viens de faire vous enseigne qu'il y a plus de 50 ans, le Lycée Technique d'Abidjan, m'accueillait comme élève de la série Mathématique et Technique. D'ailleurs notre dortoir est juste à côté, les salles de classe se trouvent à côté ;

Donc je retrouve avec beaucoup d'émotion ce bel établissement et je me réjouis de ce que le Président Alassane ait décidé de donner à l'enseignement technique toute sa force. D'ailleurs j'ai placé la partie de l'allocution qui concerne la pose de la première en dernier lieu, parce que j'ai un message pour la jeunesse ivoirienne.

Pour l'heure, je voudrais féliciter les entreprises de la grande distribution qui ont accepté de façon magnifique d'encadrer les jeunes ivoiriens et pour ce faire je leur demande de se lever pour qu'on les voit et qu'on les acclame. Chers élèves, je vous demande de les acclamer parce qu'ils ont été formidables. Ils ont permis à des centaines de jeunes de se former et d'avoir droit au travail, et c'est extraordinaire, je vous remercie

Je vais demander ensuite aux ministres qui m'accompagnent de se lever parce qu'ils sont tous concernés par l'éducation la formation et surtout aussi par l'emploi et l'employabilité.

Monsieur le ministre de la Communication, Madame la ministre de la Culture... Ils sont tous là, à cause de vous pour montrer à quel point le Président Alassane attache du grand prix à la formation de la jeunesse et à l'employabilité de la jeunesse

Mesdames et Messieurs les ministres, je vous remercie.

Je me réjouis de la grande mobilisation des élèves, des étudiants et apprenants mais surtout des parents d'élèves. Chers amis étudiants je vous demande d'acclamer les parents d'élèves qui sont venus

pour vous accompagner. Parce que tout cela montre l'intérêt qu'ils portent aux différents programmes de développement des compétences mis en place par le Ministère de l'Enseignement Technique et de la Formation Professionnelle.

Ce projet d'insertion de la 2^e et 3^e cohorte est un projet majeur qui veut exprimer à la jeunesse ivoirienne que dans la vie, rien n'est jamais perdu.

Cette école de la 2^e chance, mieux, cette école du réveil intérieur est une grande chance que le Président Alassane Ouattara a décidé de donner à la jeunesse ivoirienne parce que la jeunesse ivoirienne nous est très chère. Vous nous êtes très chers.

C'est pourquoi nous vous demandons de prendre très au sérieux ces potentialités qui vous sont offertes, parce que la vie n'est jamais finie tant qu'on respire et qu'on marche et qu'on a les bras qui se balancent, la vie n'est jamais terminée, on peut toujours se réveiller à tout moment.

L'Ecole de la deuxième chance apporte une solution concrète à plusieurs défis auxquels la Côte d'Ivoire est confrontée.

Dans le cadre de sa vision 2030, le Président de la République, SEM Alassane Ouattara dans son discours du 14 décembre 2020 a énoncé de façon claire que l'éducation, la formation et l'emploi sont les priorités du gouvernement. La preuve, ils sont tous là les ministres en charge de l'éducation.

En outre, en décrétant l'année 2023, année de la jeunesse et en validant le programme jeunesse du Gouvernement, il mobilise l'ensemble de l'appareil de l'Etat dans la mise en œuvre d'actions concrètes et cohérentes pour le bien-être de la jeunesse.

Je ne saurais vous exprimer ma grande émotion et ma grande fierté en tant qu'ancien du Lycée Technique d'être parmi vous pour voir

renaitre un internat dans cet établissement de référence de l'enseignement technique en Côte d'Ivoire et dans la sous-région qui forme depuis sa création, les meilleurs techniciens et les meilleurs ingénieurs de notre pays.

Pour avoir bénéficié moi-même de cela, je connais l'importance que peut jouer un internat dans la qualité de l'enseignement en particulier pour les enfants des familles éloignées d'Abidjan et originaires des zones reculées du pays.

Je me réjouis donc que le Programme « Académie des Talents » initié par le Ministère de l'Enseignement Technique, de la Formation Professionnelle et de l'Apprentissage, fasse de la réhabilitation des internats ou parfois de leur construction dans le cadre de nouveaux projets de construction d'établissements, une priorité absolue.

Je voudrais en votre présence féliciter le Ministre de l'Enseignement Technique, le ministre Mamadou Touré. Voici les deux ouvriers que le Président Alassane met à votre disposition chers amis jeunes, pour que matin, midi et soir, ils définissent les programmes qui comprennent les éléments qui vont vous permettre de vous prendre en charge et de donner un sens à la vie de chacun.

Le Ministre de l'Enseignement Technique était Directeur de l'école de statistique, très brillant, ensuite, le Président l'a nommé Directeur général de l'Institut Polytechnique de Yamoussoukro, très brillant. Aujourd'hui, il est ministre très brillant.

Le jeune Mamadou Touré, d'ailleurs ses amis jeunes l'appellent Mbappé. Parce que c'est l'ami de la jeunesse, il connaît les besoins de la jeunesse et il est entouré et encouragé par ses autres collègues ministres, qui sont là, et qui forment la cohorte gouvernementale pour prendre en charge la jeunesse. C'est tout un programme.

Je voudrais lancer un appel à la jeunesse à l'occasion de la pose la première pierre de l'internat.

Cette pose de la première est le signe d'une politique volontariste qui lance notre pays sur l'orbite emprunté par ce qu'on a l'habitude d'appeler, et à juste raison, les dragons d'Asie qui ont su bâtir leur réputation et leurs choix stratégiques en matière d'économie sur deux éléments essentiels. Le travail et le sérieux.

C'est l'occasion rêvée pour demander à la jeunesse de ne pas avoir peur des mathématiques. N'ayez pas peur des mathématiques. Les mathématiques, c'est trois choses : le théorème, l'application et le travail assis pour faire beaucoup d'exercices. Un point c'est tout.

Tous les progrès des sciences, les sciences comprises dans le sens global, c'est-à-dire, les sciences humaines, les sciences juridiques, les sciences sociales, les sciences culturelles, les sciences fondamentales, tous les progrès des sciences reposent sur les mathématiques.

Les mathématiques sont une philosophie de vie, parce qu'elles expliquent et orientent la vie des hommes pourvus que les hommes en aient les clés. Parce que les mathématiques donnent des clés. Il faut aller chercher ces clés dans la profondeur de l'effort et de la persévérance. Les mathématiques vous donnent la liberté de choix de votre carrière et de votre profession à la seule condition de comprendre que la liberté a pour prix la privation. En d'autres termes, la joie de travailler et d'apprendre. C'est un autre nom de la privation.

Le président Alassane Ouattara veut ainsi ajouter aux qualificatifs de la Côte d'Ivoire pays champion des richesses agricoles, à celui de la Côte d'Ivoire championne de la science et de la technologie grâce au courage de la belle jeunesse ivoirienne que nous avons devant nous.

Je vous demande donc de saisir cette belle opportunité que nous donne le Président Alassane Ouattara.

Je voudrais conclure en saluant tous les acteurs ici présents qui ont contribué à donner un sens à l'école de la 2^e chance. Tous les acteurs ici présents qui vont donner un sens à l'académie des talents.

Vive la Jeunesse ivoirienne

Je vous remercie.